

la vida buena

la nueva españa Suplemento cultural y de ocio del fin de semana - Viernes, 21 de febrero de 2020

La gran batalla de Don Carnal

Los asturianos, grandes y pequeños, desfilan por media región con sus disfraces entre bailes, chocolatadas y charangas hasta enterrar la Sardina

Mariola RIERA

Unos dicen Antroxu, otros Antroxu (acabado en o). Por el occidente asturiano hay donde elegir: en Tapia, por ejemplo, hablan del Antroido; más al oeste, por los Oscos, del Entroiro; y en el Suroccidente, del Antroiru. Llámese como se quiera: es Carnaval, que eso lo entiende todo el mundo. Ya ha comenzado y la celebración de Don Carnal se prolongará hasta bien entrado marzo (muchas localidades programan sus desfiles coordinados para no coincidir en el calendario). Pero la fecha oficial de este periodo de permisividad y cierto descontrol en el que hay que disfrazarse fija el próximo día 26, Miércoles de Ceniza, como su final. Entonces, la batalla la ganará Doña Cuaresma. Este suplemento de LA NUEVA ESPAÑA ayuda a sus lectores a planificar el ocio este puente festivo con una selección de actividades. Hay muchas.

Oviedo. En la capital asturiana retrasan a dentro de una semana el grueso del programa. Pero ya hay cosas que hacer, como talleres infantiles de máscaras y maquillaje en los centros sociales, hoy y el lunes. Mañana, Los Mazcaritos de Oviedo celebran el "Sábado Frixueleru" (de 17 a 22 horas) con un desfile que va desde la Calleja la Ciega hasta Gascona y Martínez Vigil, pasando por San Vicente, La Corrada del Obispo, San José, Postigo, la plaza del Paraguas, la plaza del Sol, la plaza del Ayuntamiento y la plaza de la Catedral. Al día siguiente les toca el "Domingu Gordu" (de 12 a 15 horas), con un desfile por el Antiguo (plaza del Sol, plaza del Ayuntamiento, calle Fierro, plaza del Fontán, plaza de la Escandalera, calle San Francisco, plaza de la Catedral, calle Águila y Gascona). El lunes comienza el concurso de escaparates carnavales y esa jornada los Mazcaritos celebran el "Llunes Gordu" (17 a 20 horas) con un carnaval infantil en la plaza del Paraguas, la plaza del Ayuntamiento, la plaza del Fontán y el Antiguo. Ya el martes la actividad va al Palacio de los Niños por la tarde, comienzan las jornadas gastronómicas y los Mazcaritos entierran la Sardina a partir de las 20 horas en el Antiguo. Esa jornada, en Ribera de Arriba a las 17 horas hay fiesta carnavales.

Gijón. Tras el comadreo de ayer, tiene lugar hoy el primera pasacalles charanguero desde Begoña a la plaza Mayor (19.30 horas), el pregón desde el balcón consistorial y el disfras de Pelayo. Mañana es el desfile infantil (12.00 horas, Teatro Jovellanos) y el XXXIII Concurso de Charangas (19.30 horas, Teatro Jovellanos). El domingo seguirá el desfile infantil (12.30 horas, desde El Parchís) y el Concurso Infantil de disfraces (16.30 horas, Teatro Jovellanos) para dar paso a la segunda jornada de actuaciones de charangas (19.30 horas, Teatro Jovellanos). El lunes llega el gran desfile de Antroxu de charangas y carrozas (19.30 horas, desde El Bibio). El martes, se acabó la juerga con el velatorio de la Sardina y la entrega de premios de los concursos de Antroxu (a partir de las 17.00 horas, Paseo de Begoña. La lectura del testamento de la Sardina y su entierro (20.15 horas, plaza del Marqués).

Avilés y comarca. Las fanfarrias tienen previsto animar las calles de aquí al próximo miércoles. Hoy es el día del desfile infantil (17.30 horas, desde la plaza de España). A la noche, a las 20.30, coronan a Sonia Miranda con Reina del Goxu y de la Faba. "La Patrulla Dixie" actuará a las 21.30 y en el pabellón de La Magdalena habrá una fiesta a partir de las 23. horas. Mañana el protagonista es el Descenso de artilugios por Galiana, a las 18 horas y la jornada se cierra con verbena de "Assia" y el espectáculo "Renovation Experience". La tarde del domingo se animará con el concurso de mascotas disfrazadas (17.30) y la yincana automovilística (17 horas), para seguir con el Disco Antroxu en la plaza de España. Las murgas y fanfarrias serán protagonistas el lunes a partir de las 19 horas en la plaza Carlos Lobo. La verbena es para "Tekila", Inna y Albert Novo. El Gran desfile de Antroxu centrará la programación del Martes de Carnaval (18.30 horas), mientras que el miércoles se enterrará la Sardina: a las 18 horas es el desenclavo en Llaneranes y a las 19.30 el entierro en la plaza del Carbayo.

Cuencas. En Langreo empieza mañana la fiesta en Ciaño con un

desfile infantil a partir de las 17.30 y a la noche, verbena con concurso de disfrace. En Sama, los desfiles infantil y adulto serán el lunes por la tarde y hoy hay menú de Antro-



Mesas saladas

Por Carnaval manda la carne de cerdo: pote con compango, callos, solomillo...

xu. La Felguera celebrará el Antroxu infantil el día 25 desde las 17 horas; además, hay talleres infantiles en el ecomuseo minero Valle de Samuño de sábado a martes (13 horas). **San Martín del Rey Aurelio** traslada la fiesta a Blimea, con concurso de frixuelos a las 16 horas, mientras que a las 17.30 horas habrá un taller para niños. El Antroxu finaliza mañana con el desfile (18 horas). En Sotroñido esperan al domingo para el desfile a las 16.30 horas; una hora más tarde será el concurso de disfraces y acabará con una fiesta carnavales en el aula Cultural La Plaza. El Entrego tendrá un baile de Carnaval el lunes por la noche con la orquesta "Beatriz"; al día siguiente será el desfile infantil a las 17 horas. En Laviana, en la capital, hoy y el lunes juegan al fútbol por Carnaval. Mañana partir de las 23 horas es el baile del Antroxu en el recinto ferial. El lunes, a las 12 horas, habrá un taller de Antroxu en el CIDAN, mientras que el gran desfile será a las 20 horas. El martes es la fiesta infantil a las 16.30 horas. **En Mieres comienza hoy la fiesta en Turón, con un desfile para adultos a las 19 horas, mientras que el**

martes será el desfile infantil a las 17 horas. En Mieres capital el martes también desfilan los niños, pero a las 17.30 horas. **Pola de Lena** celebrará su Antroxu infantil el martes (16.30 horas). Y en Aller la fiesta es mañana en Moreda, desde el mediodía con el grupo Factoría Norte y la obra "Piripiratas 2" en el teatro cine Carmen. A las 17 horas será el desfiles, mientras que a las 23.30 habrá verbena y a la una de la mañana, concurso de disfraces para adultos.

Centro. Siero acoge el desfile en la Pola el martes a las 17.30 horas. Ese día también hay actividades en Lugones, en el parque de La Paz: concurso de disfraces, talleres de maquillaje y máscaras, chocolatada y también animación de mano del espectáculo "Los dormilones" (desde las 15 horas). El lunes será la fiesta en Noreña: desfile y fiesta, a las 17 horas, en el polideportivo. **Llanera** lleva el Antroxu, dedicado al medio ambiente, al polideportivo de Lugo, mañana de 16.30 a 20.30 horas, al igual que el domingo, cuando la música de charanga animará el vermú. El lunes el Carnaval se traslada a Posada. A las 22 horas la charanga "L'Alboroto" tocará sus músicas por las calles. En la Escuela de Música habrá concurso y baile de disfraces hasta las 5 de la ma-

drugada. El martes será el turno de los niños y niñas, con un certamen de disfraces a las 16 horas en el polideportivo de Posada. También habrá ludoteca y gran chocolatada. El Antroxu terminará a partir de las 19 horas con pasacalles y el entierro de la Sardina con las charangas. Pravia celebra la fiesta el martes desde las 16.30 horas con un desfile hasta el Instituto, donde habrá merienda. En Grado hay hoy talleres de maquillaje (19 horas) y acto seguido será la divertida sesión musical "Carnavalada Libertina" en la capilla de Los Dolores (19.30 horas). El lunes será el desfile (17 horas). Nava celebra una fiesta en el Llagar de Lolina (17 horas) hoy. El

